

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Près de 2 200 emplois temporaires d'ici à 2023



Photo: GMNN

**Les maires des communes du Grand Libreville.**

SCOM  
Libreville/Gabon

À la faveur de la rencontre avec les membres du gouvernement dans le cadre de la mise en œuvre du Premier sous-programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (PIAEPAL), les édiles des localités impactées ont exprimé le souhait de voir les jeunes être embauchés. À en juger par la nature du vaste projet d'environ 77 milliards de francs à l'origine – et qui béné-

ficie du soutien des organismes financiers comme la Banque africaine de développement (Bad), principal bailleur de fonds –, les inquiétudes des maires de Libreville, Owendo, Akanda et Ntoum ont de quoi être dissipées. Et pour cause, le chantier, qui comprend notamment la construction de trois châteaux d'eau, 60 bornes-fontaines et la réhabilitation du réseau alimentant les bâtiments administratifs, devrait favoriser la création de près de 2 200 emplois temporaires d'ici à 2023.

**Le clin d'œil de *lybek***



## PIAEPAL : les maires du Grand Libreville mis à contribution

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

LES maires des communes de Libreville, Owendo, Akanda et Ntoum ont été édifiés sur le Premier sous-programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (PIAEPAL) le 6 janvier dernier. Les édiles de ces villes ont, en effet, été convoqués au ministère de l'Intérieur, pour une rencontre avec les principaux acteurs concernés dans la mise en œuvre de ce vaste programme. La rencontre était présidée par le patron dudit ministère, Lambert-Noël Matha. En présence de son collègue de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze, qui pilote le projet et des ministres du Budget et des Comptes publics, Sosthène Ossoungou Ndibangoye et celui de l'Économie et de la Relance, Nicole Roboty-Mbou. Il était surtout question d'impliquer les maires des communes du Grand Libreville dans la réalisation du PIAEPAL. Ces derniers



Photo: GMNN

**Les membres du gouvernement expliquant les enjeux du projet.**

devront donc mettre à la disposition des entreprises retenues pour l'exécution des travaux, des sites pour aménager leur base vie. En sus de sensibiliser les riverains sur le déroulement des travaux susceptibles de causer des désagréments dans le cadre de leur mobilité.

Le vaste programme implique la réalisation des travaux de renforcement et d'extension du réseau d'eau potable dans les six arrondissements de Libreville, les deux arrondissements d'Akanda, les deux arrondissements de Ntoum

comme ceux d'Owendo. À l'issue du projet dont la phase effective démarre en février prochain, près de 350 000 personnes devraient avoir accès à l'eau potable. Dans l'ensemble, les entreprises auront la tâche de réparer et poser de nouvelles conduites sur environ 290 km.

Les édiles ont salué l'initiative, tout en souhaitant que les jeunes au chômage dans leurs communes bénéficient des emplois qui vont être créés durant la réalisation des travaux prévus pour durer au moins 2 ans.

## Exportations pétrolières : une baisse de 6,9 % au 3e trimestre 2020

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

LA dernière note de conjoncture sectorielle publiée par la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPF) indique que les exportations pétrolières ont reculé de 6,9 % à 7,4 millions de tonnes métriques au 3e trimestre 2020. La baisse de la demande mondiale due au Covid-19 et les mesures barrières prises par les pays importateurs pour freiner la propagation de la pandémie sont à l'origine de cette situation.

La production nationale de pétrole brut a fléchi de 0,8 %, à fin septembre 2020, pour se situer à 8,1 millions de tonnes métriques, soit 59,55 millions de barils. Se-

lon la note de la DGEPF : " C'est l'observation des quotas décidés par l'Organisation des pays producteurs et exportateurs de pétrole (Opep+) pour réduire l'offre mondiale sur le marché de l'or noir, qui explique ce léger repli enregistré au troisième trimestre, par rapport aux deux premiers, malgré les bonnes performances réalisées par Vaalco sur le champ Etame et BWE. " L'Asie reste toutefois la principale destination du brut gabonais, avec 79 % du volume des exportations. Toujours selon la note, le Brent s'est situé à 40,82 dollars le baril en moyenne contre 64,66 dollars en 2019, alors que le panier de brut gabonais s'établissait à 39,22 dollars en moyenne sur neuf mois. Et la source de préciser : " Cela a représenté des



Photo: Getty Images/Stockphoto/L'Union

**La production nationale de pétrole a fléchi de 0,8%.**

baisses respectives de 36,9 % et 38,7 % en glissement annuel. La chute des prix est liée au ralentissement de la demande mondiale, accentuée par la paralysie des transports."

Le niveau de prix le plus bas a, en outre, été enregistré au 2e trimestre avec 25,39 dollars le baril de pétrole gabonais, avant une remontée à 43,09 dollars en moyenne sur le 3e trimestre.